

5月の行事予定 (変更することがあります)

日	曜	予 定
1	金	聴力検査(1年・個) 縦割りの活動1回目(2校時) 家庭訪問(青コース)
2	土	
3	日	憲法記念日
4	月	みどりの日
5	火	子どもの日
6	水	振替休日
7	木	家庭訪問(白・ピンクコース)
8	金	家庭訪問(緑コース)
9	土	修学旅行(6年)
10	日	修学旅行(6年)
11	月	朝会 6年代休
12	火	内科検診(2・4) 13:30~ 6年代休
13	水	国際理解歓迎会 視力検査(個) 縦割りの活動2回目(4校時・給食)
14	木	集会 引き取り訓練(大雨) 13:50 引き取り開始
15	金	全校遠足
16	土	
17	日	
18	月	朝会 授業参観(1年:5時間目) 委員会 視力再検査(6年)
19	火	視力再検(5年) ゆりの木会①
20	水	視力再検(4年) スクールゾーン対策協議会 AM
21	木	歯科検診(1年・4年・個)
22	金	全校遠足予備日
23	土	
24	日	
25	月	朝会(音) 視力再検査(3年) 代表委員会
26	火	
27	水	視力再検査(1年) はまっ子安全教室(1・4年) 交通安全教室1・4年
28	木	内科検診(3・6年・個) 13:30~ クラブ
29	金	おさかな学習会(見学可能です) PTA総会
30	土	
31	日	

お知らせ

■ 1年生の授業参観を行います
19日(月) 5校時 13:35~
(お願い)
・授業参観での写真、ビデオ撮影はご遠慮ください。
・授業は教室で静かに参観してください。(廊下での会話も控えてください。)
・来校時には、保護者証を着用し、児童昇降口からお入りください。
・上履きとくつを入れる袋をご持参ください。
・自動車・バイク・自転車での来校はご遠慮ください。(近隣店舗への駐車は厳禁)

■ 着任された先生
子どもたちと楽しく学習していきます。よろしくお祈りします。
音楽専科(3・4年) 廣井 香織
学校司書 臼田 好恵
英語活動AET ヤン フォグル
国際理解教室 リャナゲ チャトリ

■ 教育実習開始がはじまります
藤沢絢音さん5年2組 5/29まで
斎藤匠平さん3年1組 6/8まで
立派な教員になるために多くのことを学びます。ご協力お願いします。

■ はまっこ安全教室
27日に交通安全協会を招いて、1年生は道路の歩き方・横断歩道のわたり方交通安全について、4年生は自転車の乗り方について学びます。おうちの方も参観して安全について学びませんか。お待ちしております。

■ ひとつぶそら豆の会
1~4年の朝のスキルタイムなどに地域のボランティアの方が読み聞かせを行っています。3月は下記の予定で活動しています。是非見学に来てみませんか?

	火	水	木
	12日 2年・個別		
	19日 1年	20日 4年	21日 中休み
	26日 2年・個別	27日 3年	28日 中休み

■ 6月の行事予定
2日(火) 開港記念日
20日(土) 土曜参観・学校説明会
22日(月) 土曜参観代休
23日(火) プール開き
23日(火) 国際平和スピーチコンテスト
25日(木) 不審者侵入対応訓練

白根小学校 学校だより



しらね

平成27年4月30日 5月号

◆5月号の内容◆

- ・見守ってくださっている地域の方々
- ・しらねっと.com (校長・副校長のページ)
- ・学習のあしあと
- ・Q&A
- ・今月の目標
- ・児童指導専任の先生から
- ・ほっぷ・すてっぷ・じゃんぷ (広報部より)
- ・行事予定、お願いとお知らせ

子どもたちをあたたかく見守ってくださっている地域の方々...

白根小学校では登下校の時に児童が安全に登校できるように防犯パトロールの皆さんが見守ってくださっています。4月10日には防犯パトロール隊の方々とは体育館で登下校や放課後の通学路で気を付けることを確認しました。防犯パトロール隊の方々のあたたかい見守りの中で、安心して過ごすことができます。

学び舎の子ら
校庭にあそぶ子ら
見まもりて来し
ゆりの木立つ

しらネット.com

「こんな子どもを育てたい」
~プロジェクト学習の一場面から~

学校長 持丸 隆一

過日6年生が企業の出前授業でプロジェクト学習という体験的な学習を受けました。簡単に紹介すると、今回の学習では、月で30年間保存できるカプセルを作り、みんなの夢をカプセルに入れる。そして、30年後の未来に月でカプセルを取り出すというミッションに向けて、問題解決を図っていくというものです。そのために、大切なことをいくつかの要素の中から選択します。まずは、個人で。選択肢は8つ

(①実現した時のことをいつも考える②自分には何ができるか考える③仲間を探して一緒に取り組む④どんな問題が起こるかを予想する⑤計画を立てて取り組む⑥宇宙や月について調べる⑦失敗しても何度も挑戦する⑧実現までのいろいろなことを楽しむ)

これを縦軸に大切かやや大切かで分類し、横軸で得意か苦手かで分類して3つ選択するというものです。その後グループで話し合っ問題解決のためのプロセスを決定していくのですが、ここにプロジェクト学習の醍醐味があります。子どもによって得意、不得意があり、大切と思うことも違います。その中で話し合い、集団として意思決定をしていきます。

あるグループでは、積極的な女の子が中心となって話し合いを進め、まず④どんな問題が起こるかを予想する。次に⑤計画を立てて取り組む。そして、最後の要素として⑦失敗しても何度も挑戦する③仲間を探して一緒に取り組むのどちらを選択するかという話が進んでいました。その時、ある男の子が②自分には何ができるかを考えるが重要であると小さな声ですが主張しました。その男の子は、上手に思いを伝えられたとは言えませんが、プロジェクトを成功させることも大切であるが、みんなで取り組むプロジェクトである以上、自分には何ができるのかを考えて全員が参加することが重要であることを説いていました。端的に言えば、自分が参加しないプロジェクトは、どんな立派なプロジェクトでも自分たちのプロジェクトではないということを伝えたかったのでしょう。てきぱきと話を進めていた女の子たちはたと気づいたのか、男の子の意見に耳を傾け、第三の選択肢としてグループで取り入れることを決定しました。

傍で話を聞いていた私にとって、この決定は実にうれしいものでした。世の中では、企業では目的達成が第一に優先され、効率が求められます。しかし、学校教育の中で大切にしていることは、目的達成も大切ですが、集団の目的を達成するために集団の一員としてそこにどのように自分らしくかかわるかという主体的・実践的な態度を身に付けることです。世の中に出たとき、常に場面、場面で自分には何ができるかを考え、一員として行動できる子どもを育てる。本校では、こういう子どもを育てたいし、6年生がこのように育ってきていることをうれしく思います。この後、6年生は、1年間かけて「どんな学校にしていこう」という実際の自分たちのプロジェクトに向けてこの学習の成果を生かしていきます。

学習のあしあと

5・6・7組

1年生大大歓迎！！

「5・6・7組 一年生をむかえる会」を行いました。みんなで準備した折り紙のお花をプレゼントしたり、歌やダンスを披露したりして、一年生を歓迎しました。1年生も上級生の発表に興味津々で楽しく温かい1時間を過ごしました。



1年生 給食当番がんばっています！

はじめての給食当番をはりきってがんばっている1年生。白衣の着方、配膳の仕方、片づけ方、など一つ一つ覚え、すっかり慣れてきました。

みんなで食べる給食は、とってもおいしくて笑顔があふれています。毎日、「今日のメニューはなにか」「給食まだかな」と楽しみにしています。



2年生 白根小のこと、教えてあげるよ！

～1年生と学校探検～

生活科の学習で1年生に特別教室や職員室などを案内しました。仲良く手をつなぎ、廊下を歩く様子は、自信にあふれ、頼もしく見えました。「優しくお世話ができた」「これからもかっこいい2年生でいたい」と充実感のある活動になりました。



3年生 音楽がはじまりました！

初めての専科の先生の学習が始まりました。廣井先生との初授業では自己紹介をしたり、好きな歌を歌ったりして楽しく学習していました。

音楽室の使用も始まっています。区の音楽会もある3年生、廣井先生と一緒に素敵な音楽を創っています。



4年生

社会科見学に行ってきました！

社会科の「ごみをへらそう」の学習で、環境循環局旭工場の見学に行ってきました。

工場の煙突やごみを運ぶクレーンを間近に見て、その高さや大きさに驚いていました。工場の方の説明を聞きながら施設を見学し、ごみ処理の流れについて学ぶことができました。



5年生

家庭科の学習が新しく加わりました！

家庭科の学習が始まり、「5年生になった」という実感が湧いてきたようです。専科の松永先生と一緒に、1年間の見通しをもって学習に臨んでいます。

調理実習や裁縫の学習を早く行いたいとやる気満々です。その他の学習にも意欲的に取り組む姿が見られます。



6年生

6年生プロジェクト始動！！

4月7日に大塚製薬さんの協力を得て、プロジェクト学習を行いました。自分の夢や、思いを実現していくためには、何が大切なのかを考えました。学校をよりよくするために、自分たちが成長するために、取り組みたいことを考え、これからいろいろなプロジェクトを立ち上げ、成功させていきます！

まずは修学旅行プロジェクト！！



今月の目標

- ☆自分の体について知ろう。
- ☆清掃の身支度をきちんとし、学校をきれいにしよう。
- ☆準備や片付けの方法を覚え、楽しく食べよう。

ほっほ・すてっほ・じゃんほ

新学期が始まり、一ヶ月たちました。子どもたちの元気な様子を発信していきたいと思います！（松本・長谷川）

Q&A 懇談会でこんな質問が・・・お知らせします。

- Q. 6月の土曜参観と9月の防災総合訓練について
- A. 6月 土曜参観は給食ありの4時間授業で13:30下校予定です。
- 9月 引き取り訓練は2時間目です。1～5年生が2時間授業、6年生は給食なしの4時間授業で12:15下校予定です。

児童指導専任の先生から…

連休中は外で遊ぶ機会も多くなると思います。子ども達には、社会で許されないことは学校でも許されないということを伝えています。たとえば、道路で遊んで人に迷惑をかけることのないよう、ルールを守って楽しい休日にしてほしいと考えています。